

SONETO

*En el nombre del Padre sea alabado
tu nombre que es canción y es armonía,
bendito por mis labios cada día
y en cada nuevo afán glorificado.*

*En aras de mi amor se han sublimado
la palabra y el verso, que se guía
por tu fuero de alada epifanía
para imperar, de besos coronado.*

*Tu imperio y mi fortuna... He aquí el lema
mejor de mi razón, que se alza a ti
en el temblor miniado de un poema.*

*para cegar de luz tu frenesí
en llama que le inunda y no le quema
entre sus vivas lenguas de rubí.*

N. Sanz y Ruiz de la Peña



Homenaje al jurista imperial Gregorio López de Tovar

CON motivo del cuarto centenario de su muerte, la Alta Extremadura ha rendido un fervoroso homenaje a Gregorio López de Tovar, eminente Jurista de la época imperial y comentarista de las Partidas, que vivió la luz primera en la Puebla de Guadalupe.

Los brillantes actos – organizados por la Diputación Provincial con el patrocinio del Ministerio de Educación Nacional – fueron presididos por el Subsecretario de dicho departamento Don José Maldonado y Fernández del Torcu.

El acto propiamente cultural se celebró en el suntuoso y espléndido salón del Palacio Provincial que se hallaba lleno de selecto público.

Presidieron el Subsecretario de Educación, Sr. Maldonado, acompañado del Gobernador Civil de la Provincia Sr. De la Fuente, Obispo de la Diócesis de Coria-Cáceres, Dr. Llopis Ivorra, Director General de Archivos y Bibliotecas, Sr. García Noblejas, Rector magnífico de la Universidad de Salamanca, Sr. Beltrán de Heredia, Catedrático de la Universidad de Granada y representante del Instituto de Estudios Jurídicos, Sr. Gibert, que era el ponente del acto, Gobernador Militar, General De Asúa, Alcalde de la Ciudad, Sr. Ordóñez, Presidente de la Audiencia Territorial, Sr. Moreno y otras autoridades religiosas, civiles y militares.

También figuraban en los estrados el Presidente de la Diputación, Don José Murillo Iglesias, y los Diputados.

En primer término, el Presidente de la Corporación Provincial, Sr. Murillo, en breves y elocuentes frases, hizo muy acertadas consideraciones en torno al concepto de patria y cómo Extremadura no es sólo la tierra de los conquistadores, sino, también, de sabios, gobernantes, justos, santos, artistas, investigadores etc., cabiendo resaltar la eminente figura del Jurista Gregorio López de Tovar, a quien se rendía homenaje honrando su excelsa memoria. Después agradeció al Ministerio de Educación Nacional su patrocinio de los actos y la presencia de las distinguidas personalidades.

A continuación el Doctor Profesor Sr. Gibert hizo – en el más acabado estilo, académico – un estudio de la obra jurídica de Gregorio López de Tovar. No es posible en el espacio de esta crónica sintetizar las facetas que abarcó en su pieza oratoria el historiador del derecho al abordar al sabio y regidor guadalupense que perdura y perdurará a través de los tiempos, (Informemos a los lectores de ALCANTARA